



Viernes, 21 de julio de 2023

El Gobierno de Asturias destina 14 millones a cubrir las necesidades básicas de más de 50.000 familias a través de las ayudas de emergencia social

- Los fondos, que se distribuirán entre los municipios, permiten financiar gastos de vivienda y energía, respaldar a hogares con menores e impulsar medidas de incorporación laboral
- Autorizado un gasto de 3,6 millones para facilitar el acceso al mercado de trabajo de 1.600 desempleados mediante programas de acompañamiento y mejora de la formación
- El Principado dedica 3,1 millones a la compra de nuevos equipos de diagnóstico para la red de centros de atención primaria
- Aprobada una partida de 4,5 millones destinada a obras de conservación en dos carreteras de Allande y Siero

El Gobierno de Asturias ha autorizado hoy un gasto de 13.963.917 euros que permitirá cubrir este año las necesidades básicas de más de 50.000 familias con escasos recursos a través de las ayudas de emergencia social del Sistema Asturiano de Garantía de Derechos y Prestaciones Vitales.

También se han aprobado los criterios de reparto por concejos de estas ayudas, cuyo presupuesto se asigna a los ayuntamientos en función de indicadores como la población general, la población infantil, su capacidad económica y la zona climática en la que se encuadran. Su finalidad es procurar tanto la cobertura de las necesidades vitales como la aplicación de medidas de incorporación social y laboral, en condiciones de igualdad, en toda la comunidad.

Estas subvenciones permiten apoyar económicamente a familias con hijos menores a cargo y financiar costes de vivienda y energía, así como cubrir gastos para realizar medidas de incorporación social o laboral y otros ordinarios o extraordinarios.

La dotación para los diferentes bloques de las ayudas de emergencia social queda del siguiente modo:

- ✓ Ayudas de garantía energética: 5.108.504 euros
- ✓ Ayudas de apoyo a la intervención: 2.455.385 euros.
- ✓ Ayudas para la vivienda: 1.016.803 euros.
- ✓ Ayudas para familias con menores: 2.323.813 euros.
- ✓ Ayudas para otros gastos ordinarios o extraordinarios: 3.059.409 euros.

La financiación de estas ayudas se une a los fondos del Plan Concertado de Servicios Sociales, de modo que ambos instrumentos de apoyo suman 45 millones.

Al margen de estas prestaciones, la Administración autonómica también se encarga de gestionar el bono social de electricidad financiado por el Gobierno de España, que en 2022 dispuso un fondo para la comunidad de más de 13,5 millones para llegar a casi 30.000 personas. El bono está destinado a compensar los gastos que ocasiona el uso de calefacción y agua caliente o cocina a los consumidores más vulnerables.

Impulso a los programas de empleo

El Consejo de Gobierno ha autorizado un gasto de 3.621.282 euros para subvencionar a entidades sin ánimo de lucro que ejecutan programas de acompañamiento para el empleo. Esta nueva convocatoria, gestionada por el Servicio Público de Empleo (Sepepa) permitirá atender a más de 1.600 personas.

Los programas de acompañamiento se conciben como planes integrales que pueden combinar información, orientación y asesoramiento, formación, práctica laboral y movilidad geográfica, con el fin de lograr la inserción laboral de las personas desempleadas.

Nuevos equipos para la red de atención primaria

El Principado ha dado luz verde a un gasto de 3.101.655 euros para la compra de nuevos equipos que incrementarán la capacidad de resolución en los centros de atención primaria de las ocho áreas del Servicio de Salud (Sespa). La inversión se financia con cargo a los fondos del Ministerio de Sanidad vinculados al Plan de Acción Atención Primaria y Comunitaria 2022-2023.

En total, se adquirirán 314 máquinas entre ecógrafos, electrocardiógrafos, retinógrafos y tonómetros (instrumentos para la detección y seguimiento de las principales patologías oculares).

Mantenimiento de la red viaria

El Ejecutivo ha autorizado un gasto de 4,5 millones para las obras de mantenimiento y conservación de dos carreteras, una de titularidad autonómica y otra local, en Allande y Siero. Los fondos se distribuyen del siguiente modo:

- Mejora de la AS-364 (La Reigada-Puente Polea): 2,7 millones. La actuación, que cuenta con un plazo de ejecución de siete meses, consistirá en la renovación del pavimento de los primeros 20 kilómetros de esta vía, desde la intersección con la AS-14 hasta el límite entre los concejos de Allande y Villayón. También se sustituirán la señalización vertical y horizontal y los sistemas de balizamiento.
- Mejora de la SI-8 (La Pola Siero-Bendición): 1,8 millones. La actuación integral que se acometerá en esta vía local incluye la pavimentación de sus 6,3 kilómetros de longitud, la adecuación de la red de drenaje y cunetas y la construcción de un muro de escollera en el punto kilométrico 5,3. Igualmente, se renovará la señalización vertical y horizontal y se instalarán nuevas barreras de seguridad.

Por otra parte, se ha aprobado la cesión al Ayuntamiento de Coaña de 16 tramos que suman 2.700 metros del antiguo trazado de la carretera AS-12 a su paso por el concejo. El cambio de titularidad de estos tramos de la comarcal que une Navia con el alto del Acebo se ejecuta en paralelo a las obras de acondicionamiento que el Principado ha sacado a licitación con un presupuesto de algo más de 200.000 euros y un plazo de ejecución de cuatro meses.

Avances en la información sanitaria

El Consejo de Gobierno ha autorizado la celebración de un contrato para crear un espacio de datos de salud en el Sespa que supondrá una inversión de 4.071.308 euros. Esta partida permitirá poner en marcha un repositorio con información clínica de cada paciente, de forma centralizada, cuyos datos se podrán suministrar desde los distintos sistemas de información que se utilizan actualmente en el proceso de asistencia sanitaria.

El contrato ofrece una respuesta adecuada a todos los retos relacionados con la eficiencia en el tratamiento de datos a los que se enfrenta el Servicio de Salud, como los siguientes:

- ✓ Facilitar el acceso a la información de salud de cada paciente.



- ✓ Activar nuevos servicios basados en la información disponible.
- ✓ Mejorar la gestión de cuidados con protocolos personalizados.
- ✓ Mejorar la gestión poblacional de la salud.
- ✓ Estratificar riesgos y medir resultados para lograr una atención coordinada y eficiente.
- ✓ Favorecer la investigación biomédica.
- ✓ Avanzar en la medicina basada en la evidencia y de precisión.

Obras en el puerto de Lluanco/Luanco

El Consejo de Gobierno ha autorizado un gasto de 2.073.636 euros para retomar las obras de dragado y la construcción de un muelle pesquero con surtidor de combustible en el puerto de Lluanco/Luanco, que serán encargadas a la empresa pública Tragsa. De esta forma, se reanuda una actuación que permitirá mejorar notablemente las condiciones de trabajo del sector pesquero en Gozón y que cuenta con financiación de la Unión Europea a través del programa operativo del Fondo Europeo Marítimo, de Pesca y Acuicultura (Fempa).

Simplificación administrativa

El Principado invertirá 700.000 euros en el desarrollo de una aplicación informática para la gestión de las inspecciones de seguridad industrial, lo que permitirá acortar plazos y perfeccionar el servicio que se ofrece a las empresas y a los organismos de control. Este proyecto, fruto de la colaboración entre la Consejería de Industria, la Dirección General de Seguridad y Estrategia Digital y las empresas involucradas, refleja el potencial que la transformación digital aporta a la simplificación administrativa. El nuevo sistema prestará servicio a cerca de un millar de usuarios, tanto de la Administración autonómica, como de los organismos de control y de las empresas y colaboradores asociados a procesos de control.

Control de plagas forestales

El Consejo de Gobierno ha autorizado un gasto de 590.162 euros para el control biológico de las plagas forestales en eucalipto y castaño, una acción que implica el uso de parasitoides que han demostrado su efectividad. El objetivo es sanear las masas de castaño, que suponen más de 25% de la superficie forestal de Asturias, e incrementar el rendimiento del eucalipto.

Las actuaciones en este ámbito están dando resultados positivos, paralizan las plagas mediante sistemas que no utilizan pesticidas ni agentes químicos, y las combaten con técnicas medioambientalmente sostenibles que, además, se desarrollan prácticamente en su totalidad en viveros y laboratorios del Principado.